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嘉美食品包装（滁州）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类别 √特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观 

参会人员 国联证券    高远     昊泽致远    于航 

华安自营    马语晨   华安证券    汪浚哲  

建投固收    薛方琪   国海证券    林昕宇     

嘉实基金    岳鹏飞   民生加银    吕金华 

益民基金    王聪颖   汇添富基金  李泽昱 

时间 2023年 7月 26日 15：00-16：00 

地点 电话会议 

上市公司参会人员 副总经理、董事会秘书：陈强 

活动的交流内容 

首先，由公司董事会秘书陈强先生对公司整体情况作了简要介绍。 

嘉美包装于 2023 年 7 月 14 日披露了半年度业绩预告。 

一季度公司相对来说比正常年份的平均水平好一些，但二季度没有一季度那么乐观，总

体来看上半年公司进入了订单比较正常的状态，相比去年同期因为外部不可控因素造成的低

基数，有较好的增长，处于在正常年份的正常水平。 

公司 2019 年底上市，之后三年就遇到了较为突发的外部环境，但这三年，公司整个业

务结构、客户结构都有调整，公司“全产业链的中国饮料服务平台”战略稳步推进，可转债

的募投项目也都在按计划推进。目前来看，在外部环境恢复到正常状态之后，平台战略的搭

建以及各项业务的发展态势，应该来说比较不错的。灌装业务板块下的平台灌装业务板块，

有望在今年内形成规模效应，扭转多年来的战略性亏损，达到盈亏平衡并形成集团新的盈利

增长点。可转债募投项目投产后在积极拓展市场，争取在年内超过盈亏平衡点开始贡献利润。

最主要的是，公司对主要客户的依赖程度降低，IPO 时公司第一大客户六个核桃占据 60%多

的份额，经过这几年客户结构和业务结构的调整，六个核桃占比降到不足 40%，单一大客

户依赖程度高所带来的风险也会随之大幅度降低。这是公司上半年整体情况介绍。 

其次，以投资者提问的方式进行了互动交流，以下为互动交流的主要内容： 
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问题 1：嘉美作为综合的饮料包装服务平台，目前现有的三片罐、两片罐、无菌纸包以

及 PET 的产能情况分别如何？ 

答：三片罐是 80 亿左右的产能。两片罐成熟的是广西生产基地的 10 亿罐，募投项目的

鹰潭项目有 16 亿罐的计划，目前比较成熟的是 10 亿罐，还有 6 亿罐还在安装调试中。无菌

纸包原有的国产设备在 27 亿包左右的产能，之后募投项目的进口线会增加 40-50 亿包的产

能。灌装可以分为两部分，有两个生产基地是专门为六个核桃配套饮料代工生产的，这大概

有 20 亿以上的产能；其他的叫综合灌装或平台灌装，可以接各种各样品牌的大小不一的订

单，这部分产能也接近 20 亿。公司 PET 的包材和灌装业务已经关停。 

问题 2：公司今年上半年三片罐、两片罐的主要原材料成本是否为稳中有降的趋势？ 

答：三片罐的主要原材料是马口铁，配套的易拉盖的主要材料是铝，主要原材料占成本

的比重是 70%左右。两片罐及其配套的易拉盖主要材料是铝材，原材料占成本的比重为 80%

以上。原材料价格的下降相对来说对制罐企业是比较有利，但两片罐、三片罐主要的品牌客

户基本都跟供应商签订了价格转移条款，并且约定比较细致。在价格上涨的时候会出现价格

转移滞后的情况，当然在下跌时也会出现这种情况，因此目前主要原材料价格处在下跌通道

中对金属包装企业相对有利。 

问题 3：请问公司今年上半年客户需求是否有所好转？ 

答：从订单来看，一季度相对来说比较乐观，高于正常年份的平均水平。二季度没有延

续这种趋势，不管是植物蛋白或是凉茶啤酒都是如此，但也是正常年份的正常水平。 

问题 4：鹰潭项目一期的产能释放以及二期的建设推进情况？ 

答：鹰潭项目一条进口线和一条国产线，进口线目前已经投产，订单充足的情况下是可

以做到 10 亿罐，另一条 6 亿罐的生产线还在安装调试。 

问题 5：请问公司无菌纸包项目目前的进展情况？ 

答：设备已经到位，预计九月底调试，十二月底可以进行正式生产。 

    问题 6：请问公司上半年的产能利用率情况，以及对下半年的预期？ 

答：上半年因 23 年春节日期较早，基本上都相对比较淡，综合产能利用率 30%左右。

下半年有中秋旺季和 24 年春节旺季的因素，预计产能利用率在 60%以上，希望整年平均在

45%以上。 

问题 7：无菌纸包的纯乳客户拓展情况如何？ 

答：公司一直是伊利、蒙牛等这些乳企客户小众产品的供应商之一，其主力产品及其它
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地方性乳企品牌所使用的包材公司也在计划拓展，等试生产完、验厂之后才能继续推进。整

体来看，公司勉强可以进入无菌纸包企业的第二梯队，与第二梯队的领先企业差距不大，希

望以公司的资源和经验优势，会有机会切入纯乳行业。总体上，公司募投项目新增产能占无

菌包 1000 多亿包的市场需求的比例占比很小，且无菌包材市场还在增长中。 

问题 8：公司与红牛合作的进展情况如何？ 

答：中国红牛是由其他同业 100%供应的。随着中国红牛和泰国红牛市场份额的变化，

目前公司已经进入了泰国红牛的供应链，但不是主要供应商。公司没有投入泰国红牛饮料灌

装生产代工的配套产能，按惯例来说，在包材和灌装非一体化的代工厂覆盖的区域里，公司

供应包材的机会及占比会有一定的份额，在一体化的区域，公司机会不大。当然公司是会希

望泰国红牛的三片罐及代工灌装的供应格局，最终能够形成与六个核桃和公司及同业类似的

合作格局，这也是更市场化的安排。 

    问题 9：目前是饮料旺季，从下游品牌来看目前情况如何？ 

答：综合灌装或平台灌装包括饮料代工生产以及包材的供应，目前来看公司服务的初创

品牌以及老品牌的新品类覆盖面已经超过 50%。这里面有多个市场比较热销的品类，比如

厚椰乳、椰子水、椰汁类的初创品牌菲诺、可可满分、椰子知道；及豆奶的跨界品牌九阳、

咖啡的跨界牌王力、坚果类饮料的跨界品牌洽洽；燕麦乳的成熟跨国品牌阿华田；含气饮料

的初创品牌好望水、汉二；新零售的沃尔玛山姆、盒马的贴牌饮料；连锁茶饮的书亦烧仙草

的预包装饮料等。公司基本覆盖了饮料新品相的头部品牌，公司战略性投入了这么多年，目

前来看态势较好，有望进入规模化、盈亏平衡的状态，今年很有可能实现边际收益，这对公

司财务状况会有较大帮助。 

问题 10：目前订单能见度情况如何？ 

答：主要是看市场需求，品牌客户在终端的动销情况。行业惯例都是在年度框架协议或

季度计划之内，订单周期只有一两周。 

问题 11：请问两片项目目前订单情况？进口线目前接订单情况以及新增客户情况？ 

答：鹰潭两片罐项目，凉茶类的主要客户是王老吉，目前已经验厂通过，在根据客户需

求正常接单、生产和交付。啤酒类客户包括燕京啤酒，和其它地方性的啤酒品牌，也都在正

常进行订单交付，公司还在继续拓展其他啤酒、含气饮料、碳酸饮料类客户，预计到年底会

进入比较正常的规模化状况。鹰潭项目新增产能只占二片罐 500 多亿罐市场需求的很小比

例，且二片罐的市场需求也还在增长中。 
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问题 12：公司在植物蛋白饮料客户中的份额有所提升，请问能否详细介绍？ 

答：通常来说整个行业客户的采购计划都比较市场化，以招投标或年度框架协议的形式。

客户为了保证供应链的安全，会有一个或几个主要供应商和一部分其他供应商，来进行包括

质量、交期和食品安全等各方面的全方位市场竞争。 

公司在蛋白饮料类客户已经深耕很多年，是市场主要参与者，所占份额会相对较大。植

物蛋白饮料客户如六个核桃，公司是最主要的供应商，这是因为公司在其发展过程中，投入

了饮料生产代工的产能，按惯例这部分生产所使用的包材都会由公司 100%供应，这就会提

高公司在整个供应链中所占的比重。植物蛋白饮料客户承德露露会有 3-4 个主要供应商，各

自占 25%上下。混合蛋白饮料客户如银鹭，采购格局和露露类似。含乳饮料客户如旺旺，

扣除其自有制罐厂，会有三家主要供应商，各占 1/3。三片椰子类饮料客户如椰树是自有制

罐厂，而椰果类的头部品牌喜多多由公司 100%供应商，这是因为公司在其工厂里设立了厂

内厂，会有供应链的优势。其它三片需求量大的如达利园、同福供应商就更多，各自占 10%

左右。正常年份整个三片市场 180 亿罐的市场需求，大致是这样的分布情况，总体来说市场

格局比较成熟，各大供应商都有跟自己的市场地位匹配的份额。 

 


